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FELICITACION 
PASCUAL DEL ALCALDE 

D. Femando Sancho Thomé, en nombre 
propio y de la Corporación municipal, diri
ge a los alcalaínos una felicitación navideña 
a través de este número ·de fin de año de 

.ALCAL.KHOY. 

Al mismo tiempo desea 9ue el nuevo año · 
1977 sea próspero y feliz para todos y que 
los problemas que afectan a nuestra .ciudao 
encuentren en él el cauce adecuado para su 
solución. 

• 
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FUE EL PRIMER REBELDE DE SU ! · . . . 
UNIVERSIDAD y DE su TIEMPO" : VOTARON EN EL REFERENDUM 
- ******** . : · . 
Un informe · de p·aipitante interés:! 43.602 ele. ctores di1·eron· "Sí'? RECUENTO DE LAS ·PLAZAS : 

ESCOLARES DE LA CIUDAD •. ! . ' . 
* * * * * * *'* : . . * 

LAS ASOCIACIONES DE VECINOS : 
COLABORAN CON LA COMISION ! 
DE FESTEJOS A ORGANIZAR LA i 
. - CABALGATA DE REYES : 

* * * * * * *'* EXITO EN EL CONCURSO 
. RADIOAFICIONADOS' 

* • * DE: 
* * * ~-----~----~~~~- : 
• . * 

COMENZO A FUNCIONAR ! 
LA NUEVA CASA DE SOCORRO ! 
· En vísperas de Navidad, el día 23 comenzó a : 
prestar servicio el nuevo Puesto de Socorro de la : 
calle de Santiago. Ha sido ésta. una preocupación : 
municipal que finalmente ha visto lograda al ser de' : 
bidamente dotada de personal facultativo esta ne- * 
cesaría institución destinada a suplir emergencias. : -



Resumen del pleno ordinario de Octubre 
Presidiendo el Alcalde, se

flor Sancho Thomé, y con 
asistencia de casi todos los 
miembros de Ca Corporación 
celebró ésta su sesión plen• 
ria mensual. 

DOS CONCURSOS 
DESIERTOS 

Se acordó ir a la adjudica
ción directa de las obras de 
dos concursos que quedaron 
4tesiertos. Se trata de la me
jora del alcantarillado de las 
calles Lucas del Campo y 
Angel (300.000 pesetas) y 
las obras de pavimentación 
del lado Izquierdo d• la car-
1'9t.ra de Meco (786.129 pe· 
seta) 

ADJUDICACION DE LAS 
OBRAS DE LA CALLE DE 
LA ERA HONDA 

Se adjudicaron a la empre· 
SI Mauro, cuya propuesta 
por 3.900.000 pesetas resul· 
tó ser la mú favorable. 

TRES "ESTUDIOS DE 
DETALLE" 

Se. ap.robaron tres propues
tas de "Estudios de detalle" 
correspondl~ntes a lnmobi· 
llaria Alvega en relación 
con '-'Tabla Pintora"; otro 
de "Roymesa" para los sola· 
res comprendidos entre las 
calles Luls Vives, Puerto Lá· 
plce, futura carretera de cir
cunvalación y calle en p,ro· 
yecto; y el ten!ero de 'Co
pua", sobre los terrenos de 
la finca · La Serna, colindante 
con la calle Reyes Católicos. 

SOLICITUD DE UN 
NUEVO COLEGIO 
DE E.G_.B. 

La presidente de la Comi
sión de Cultura. dofla Asela 
Sanz, explicó las posibilida
des existentes en el momen
to para solicitar un nuevo 
colegio de E.G.B. cuya cons
truccl~'1r de acuerdo con de· 
termlnaaa planificación es
pecial, llevarla a cabo la 
Corporación al cincuen~a 
por ciento con el M.E.C. La 
concejal delegada de Educa· 
:iónbdofla Rosario Fernán· 
clez óvermans, recalcó que 
¡e trataba una vez más de 
1ntlciparse a las futuras ne· 
:esidades de escolarización. 
'f la propuesta fue aprobada 

LA ZONA VERDE 
DE LAS E RAS DE 
SAN ISIDRO 

Fue aprobada la propues-. 
ta de la Comisión de Par· 
ques y Jardines -Benedicto 
Barco-para que se aprobara 
la ejecución de una zona 
verde de 5.000 metros cua
drados con presupuesto de 
1.300.000 pesetas, en parce· 
la prQpledad del Ayunta· 
miento. 

PENURIA DE PERSONAL 
Y DE SERVICIOS 
TECNICOS 

El presidente de las Comi· 
siones municipales de Urba· 
nismo y Doportes, segundo 
teniente de alcalde, seflor 
Otero Yustos, leyó un eseri· 
to referido a la penuria de 
medios 1•cn1cos y humanos 
en aue 'se desenvuelve ac· 

tualmente 1a «,;orporacaon. 
Pedla en él la ampliación de 
plazas en la sección Técnica 
de Obras e incluso que se 

. nombrase un Secretario Ge
neral interiAo, a la vista del 
abrumador trabajo que pesa 
sobre el Oficial Mayor, Se· 
cretario en funcion,es. 

Se acordó que el asunto 
pasase a la Comisión munlcl· 
pal de Personal que pod{a, 
previo estudio, formular las 
propuestas que estimase·· 
convenientes. 

EL PROBLEMA DEL 
AGUA Y LA 
MANCOMUNIDAD DEL 1 

SORBE 

Se dio lectura a una mo
ción que firmaban· en prln· 
clpio diez sefloru concejil· 
les y a la que se adhirieron 
todos los demíts asistentes. 
En ella, con referencia a las 
deficiencias que se vienen 
padeciendo en relación con 
el agua potable, se proponía 
tratar con la Mancomunld.ad 
del Sorbe acerca de una fór· 
mula de compensación que 
rebajase las tarifas. 

El concejal seftor Carrasco 
propuso que se convocase 
un concurso a nivel nacional 
con un premio de un millón · 
de pesetas para buscar solu· 
clones al problema del agua. 

El Alcalde, seflor Sancho; 
informó de que eso lo hab{a 
hecho ya la Mancomunidad 
y anticipó que ~xlste un es· 
tu dio para . ejecución inme
diata mediante el cual, er 
un plazo de ocho meses y 
con una inversión de cien 
millones de pesetas se espe
raba dejar resuelto el proble· 
ma .del agua. , 

Y tras intervenir otrÓs con· 
cejales abundando en el te
ma, se acordó aprobar la 
moción y provocar una reu· 
nión de la Mancomunidad 
del Sorbe con la Corpora· 
ción a fin de que se trate so
bre las soluciones que se van 
a poner en marcha. 

ANULACION DE 
PARTIDAS PARA 
OTRAS OBRAS 

Una propuesta de la Comi
sión de Obras proponla que 
se anulasen los acuerdos por 
los que determinadas parti· 
das se habían destinado a la 
urbanización del Paseo de 
Aguadores ( 12.000.000} y 
construcción del alcantari· 
llado Colector Sur, por un 
importe de 24.000.000. 
Y oldo el informe del dele· 
gado de Obras, seí\or Pérez 
Alonso, se aprobó la pro
puesta. 

CALLES Y ACERAS 

Se aprobaron tres proyec· 
tos relacionados con calles y 

aceras, aprecl6ndose que en 
algunos casos correspondla 
a las empresas cpnstructoras 
que hablan destruido las a· 
ceras sufragar los gastos de 
arreglo y utilizar en otras el 
sistema de contribuciones 
especiales. En el primer caso 
se encuentran la calle del 
Moral y zona contigua a la 
carretera de Daqanzo. Y en 

' 

EL AYUNTAMIENTO SOLICIT.A. UN NUEVO 
COLEGIO· AL MINISTERIO DE EDUCACION 

Y CIENCIA 
·~, 

* * * * *' 
LA CORPORACION ESTUDIA LA PENURIA 
DE PERSONAL Y DE SERVICIOS TECNICOS 

el segundo, la cille Daolz y 
Velarde, lo que d'be ser ob
jeto de •studio e informe 
Dmlo. 

En cuanto al proyecto de 
pavimentación de las aceras 
del rt'8rten Izquierdo de la 
carretara de Meco -ruta en· 
tnt el C.l.R. y la clucf'ad
suscltó la seftcra Sanz si se· 
ria más conveniente ocupar· 
se antes de otras zonas. El 
seftor Pérez ~lonso Insistió 
en· su punto de vista consl· 
der1ndo que esta acera que 
conduce al C.l.R. es una de 
las m's necesarias, pues to
dos los domingos se ve có· 
mo tienen que circular por 
la calzada los millares de vi· 
sltantes del C.l.R. 

Se aprob6 la citada pro
puesta y también, en el a
partado de asuntos sobre la 
mesar el rtlltlonado con la 
ampl ec:lóh del servicio de 
recogida de basuras: 

Y · se otorgó una subven· 
clón de 30.000 pesetas a la 
sección Adoracion Nocturna 
de la ciudad con motivo de 
la celebración de sus bodas 
de diamante. 

• 

RUEGOS Y PREGUNTAS 

Cuatro correspondieron al 
teniente ·de alcalde sei\or Cá· 
diz Rulz: 

-Que se recogiese la suge
rencia aparecida en una pu· 
bllcacl6n local sobre la bús
queda y aprovechamiento 
de aguas subterr4neas. 

-Que se hiciese un replan· 
teamiento de la semaforiza
clón de la ciudad, encargan
do un estudio, pues es evi· 
dente que su funcionamien
to actual, dijo, está resultan· 
do caótico. 

' 
-Que se vuelva a tratar el 

problema de la Corporación 
en relación con la penuria 
de medios humanos. Al res· 
pecto dijo que la Corpora· 
ción Sé hab1a dirigido a un 
alto organismo téCnico de la 
Administración Local cuya 
función era asesorar al res
pecto, y el citado organismo 
había enviado un oficio de 
fecha 1 de junio diciendo 
poco más o menos que se 
tomaba nota, pero que no se 
habla hecho nada al respec
to, por lo que pedla se insis
tiese cerca de él. 

-Se refirió también a la' 
finca "Cefto Gordo". situa-

- da entre la ciudad y ti t:.l.H 
que fue adquirida en su dla 
para ponerta a dlsposlC16n 
del ministerl~ de AtrfculN· 
ra. Y que en vista de Qut no 
se habla aprovecnaao eh los 
términos que entonces se 
hab'8n previsto, debla rtc:u• 

. perarse la extensa finca para 
destinarla al gran parque 
que está necesitando la ciu· 
dad. 

1 nform·ó al respecto el Al· 
calde que el asunto se ha
bla tratado con el Ministe· 
rio, tropezándose en aquella 
oportunidad con que el Mi· 
nistro que entonces estaba 
al frente del departamento 
no conoc(a el asunto a fon· 
do y había entendido en. 
principio que aqueflos ter· 
renos formaban parte del ·· 
patrimonio del Ministerio. . 

Intervinieron varios selto
res concejales y se aprobó 
designar una comisión o ir 
en. pleno la C!orporación )11 
Ministerio para resolver sin 
más dilaciones la recupera
ción de la finca en cuestión. 

Se levantó después la se· 
sión, fijándose las 20·,ao 
horas del d{a 26 de novlem· 
bre para la celebración del. 
próximo pleno mensual or· 
dinario. 

Se adjudicaron l~ obras para el arreglo de la calle de la E:i:a Honda por un 
_ importe de casi cuatro millones ae pesetas 



"El Cardenal fue el primer rebelde 
de su Universidad y de su tiempo .. . " 

Señor Alcalde.' $eñores concejales. Autoricta
des . . Vice~ctores . . Profesores del Campus de 
Alcalá. Sefioras y señores. 

Allá en .mi Tierra de Campos está el pueblo 
que dio el nombre al linaje del Cardenal. Cisne
ros -Cisnes y Ansares- rodeado de hazas alba
res. Piedras del páramo para Dios, barro y paja 
-adobes- paro el hidalgo. Y he visto la raza, 
en la tez y en la mirada, capqz de ceñir púrpura 
y sayal; de usar casco y pi1ed: de ser frails; cau
dillo, ministro y cardenal; de llevar a un tiempo 
diadema y · cogulla; de hacerse obedecer como 
rey. Por eso siento con especial emoción este 
homenaje . anual al Cardenal, en tanto llega el 
homenaje definitivo de la Universidad renacida 
sobre el rescoldo de la voluntad culta del Alcalá 
universal. Asistimos, creo yo, al brote, ya incon
tenible, de unas raíces que calaron demasiado 
hondo y en buen pago para que renunciaran a 
una nueva primavera. · 

Cuando veníamos en procesión, se me antoja
ba revivir aquel día de San Lucas de 1508 en 
que se inauguró el primer curso en esta Univer
sidad; -diez años después de que se abrieran las 
zanjas de cimientos y ocho años de que Gonza
lo Zegrí pusiera debajo de la primera piedra de 
este ,colegio de San Rdefonso -el 14 de mayo 
de loO<>- la estatuilla hueca de un fraile fran
ciScano de bronce con el pergamino y monedas 
de la fundación. Querría escuchar en docto la
tín, que ya no entiendo, el comentario de cole
giales, las bendiciones de cléricos y el guirigay 
de la leonera de familiares, camaristas y compa
ñeros divirtiendo a porcionistas. Mientras, la es
tudiantina externa, ultramontanos y cismonta
nos -perillanes de Segovia y cordobeses amado
res- lo bueno de las Españas frente a frente, a
nimaban el día y caldeaban la noche, sin sobrar 
pan ni faltar•pino, en mesa franca pero escasa 
aunque no llegase su tribula.ción de hermanos al 
"entre dos tres pollos". 

Todos -creo yo- hemos sentido ese escalo
frío que nada tiene que ver con la temperatura 
f íslca, cuando por los soportales del Trilingüe 
llegábamos a este sobrecogedor Paraninfo, rico 
de austeridad · y elegancia que sólo adorna la 
filigrana de su artesonado -que substitu;Pe al 
cielo- y el marco del púlpito que ocupa el 
maestro. 

Al borde del siglo XXI, la Universidad que 
ahora nazca deberá ecicontrar la difícil pero im
portante soldadura de los siglos, los estilos, las 
costumbres, ... una continuidad tenaz, resisten
te y dúctil, que vuelva a anudar los cabos de la 
Historia. 

Nombre ya tiene, con Alcalá la sobra, pero su 
cuna de hoy es muy distinta del lecho que dejó. 
Hay que vestirla sin lujos pero con decoro y -
alimentarla · -mejor nutrirla- para que crezca · 
sobria, sana, alegre y culta, como ejemplo repe
tido de austeridad franciscana. Es preferible 
así; mejor es que se pueda repetir·el reparo real 
a la primera fábrica de esta Universidad -ser 
de ladrillo, tierra (Jl firr, poco conveniente para 
lo que se quiere eterno.:... y que quien funde 
pueda responder que el mismo pueblo que la 
reciba en tierra se encargará de allegar el már
mol que la asegure y ennoblezca. Y .si no el már
mol, s~ la piedra de Tamajón, como hizo Gil de 
On~ñon. · 

Si lográsemos ir agregando los nuevos frutos 
de este siglo a la gavilla de nombres 9ue podéis 
leer en estas paredes, ello significaria la conti
nuidad de la cultura y de la historia. Es un pro
blema de fe. y de · esfuerzo; supuesta la idonei
dad de las pel"Sonas. 

Entre los actos culturales celebrados a principios de octubre, en el aniversario del 
bautismo de don Miguel de Cervantes, destacó el brillante discurso pronunciado en 
el Paraninfo cisneriano por el vicerrector de la Complutense, profesor don Felipe 
Calvo, el cual nos complace reproducir íntegro. .• 

Las autoridades académicas, con el profesor don Felipe Calvo y el alcalde· de la ciudad, dc>n ·Feman· 
do Sancho, durante el acto celebrado el 9 de octubre en la capilla de San lldefonso de la· Universidad 

Aquí en este Paraninfo se puede afirmar como 
en pocos sitios que la Universidad no es un in
vento más o menos actual, reciente, utilitario, 
atribuíble a un color o una postura. Nacen 
cuando. decide un hombre que el momento es 
justo, cuando la -carga de saberes tiene que 
desbordarse y ofrecerse al deseo de escudriñar 
de cada uno. Se dan multiformes y dispersas. 
Unas se consumen porque fueron prematuras, 
otras mudan; unas gozan, otras se torturan ... 
Las que perviven constituyen la forma conso
lidada de unos sedimentos de cultura,una solera 
irrepetible, básica; obra de la investigación pa
ciente, del discurso crítico, de la vocación do
cente. Mientras haya hombres dispuestos a 
crear y a transmitir conocimientos, a pensar con 
libertad y con ~.speto, enseñando o aprendien-

juventud que, para entendemos, podríamos lla
mar laboral. Pero no acabaría de·comprender la 
rebeldí<,l desde el hogar cómodo y tolerante, 
desde el coche sport, desde la moda cara y esJ 
trafalaria, o desde la tertulia interminable de un 
bar de Facultad o de un Mesón gastando irreéu
perables fortunas de . tiempo y dinero que no le 

· pertenece. La comprendería, sí, en la juventud 
estudiosa f:rente a uno curso apretado de traba· 
jo contemplando formas y fondos mejorables y 
cuando el joven pone en el empeño su ~fue'rzo 
personal para alcanzar un puesto responsable 
desde el cual actuar con competencia en faoor 
de la ju5ticia. Pero, rotundamente, no aceptaría 
la pretendida rebeldía que, en el fondo, oculta 
perezas, placeres o vicios, la que se presenta có
mo consecuencia de un encuentro ideológico 
cuando de verdad representa un cósmico vacío, . do,' habrá Universidad... Siempre que en el pro

'grama de Dios no esté prevista la mutación del 
hombre inteligente en bruto. · 

. que multiplica el desconcierto y que florece en 
. absurdas o utópicas propuestas. 

El señor Cardenal, enj~to y sacrificado, atento 
a su obra, descubriría que esa libertad esencial 
y necesaria está desembocando en una peligrosa 
apoteosis de per11J.isividad que raya en la anar

. quíá, en una c'Qnfusión babélica que cada cual 
en_tiende a su ~nera, que es su credo, sus cir-
cunstancias, sus iiJtereses ·o su falta de ellos, y 
nos diría: ¡Estad alerta, hermanos!. No hay 
que asustarse de la rebeldfo espontánea, a1,1tén
tica y consecuente, pero hay que estar alerta a 
las ficciones en que se oculta el mediocre enva
necido que tiene la redención como pretexto 
para ignorar su verdadero compromiso. 

Yo creo que el Cardenal, primer rebelde de su 
Universidad y ·de su tiempo, comprendería la 
rebeldía actual de la juventud actual más nume
rosa, precisamente más responsable, necesaria
mente más realista, socialmente menos atendí- •. 
da, paradójicamente más ilusionada, que es la 

Es de. suponer que él nos diría: Vuestra Uni
versidad se salvará y será fecunda .si el ... ª'umno 
se siente un trabajador de esta empresa trascen
dente y la hace suya; si es consciente de su pri
vilegio, aunque sea merecido; si tiene a punto el 
recuerdo para los _que quedaron en el tajó oscu
ro, f:n la besana cegadora o en el mar incierto 
porque, igualmente inteligentes n ilU:iionados, 
les faltó su circunstancia; si acepta el reto de a
prender con sacrificio para ejercer su oficio, en 
su momento, con la misma generosidad de la 
que él hoy se beneficia; si sabe ejercitar su liber· 
tad en el respeto; si llega educado y no pierde 
la educación mientras aprovecha su talento; si 
su juventud no es una excusa: si sabe de ideales 
y cultiva la oblil!ación de su aleJ!T"Ía. 

Si, por el contrario, refugia su falta de valor 
frente al trabajo serio en una rebeldía inconse
cuente; si, ayuno de ideales, se queda en la hol

(concluye en la ,página siguiente) 



GRAN ·PROGRAMA ESTE . AÑO 
PARA LAS ··FIESTAS DE'. REYES' 

Por primera vez colaborarán l~s asociaciones 
de ve~inos con la comisión·municipal ·· : _ 

. ,, 
La ' tradic.ional Cabal· 

gata de los ~yes Magos 
promete ser este año un ., 
acontecimiento muy es
pecial, · porque por pri· 
mera vez se ·cuenta con 
la éolaboración y la ayu
da de · las Asociaciones 
de Vecinos. 

EL PROGRAMA PRE· 
P.ARAOO 

El Presidente dela Co-· 
ID.ISlOD · municipal ~e 
Festejos, don José Calle· 
ja · Blasco, nos informa 
detalladamente y con 
evidente optimismo so· 
bre el programa elabora· 
do. 

La festividad de los 
Reyes Magos se. iniCiará 
el día cinco. De 'cinco 
y· media a seis de la tar· 
de comenzarán los actos 
en cuatro escenarios ilu· 
minados instalados . en . 
los barrios siguientes: 

Barrio de · Venecia, 
plaza de la. calle Gran 
Canal. "El Chorrillo,, • 
plazoleta. Reyes Católi· 
cos • solar cercano a la 
nueva Iglesia. y Eras de 
San Isidro, junto a la 
Ennita. 

. En cada uno de los lu· 
gares citados hará acto 
de presencia un Rey Ma~ 
go y en los escenarios 
actuarán algunos coros 
de Colegios con ·ot?as 
actuaciones sobre moti· 
vos navideños. En las 
eras de San Isidro ten· 
eirá lutar el Misterio. 

Posteriormente, a eso 
de las ocho, está previs· 
ta la concentración de 
los Reye8 Magos en la 
Puerta de Madrid, mien· 
tras la cabalgata del Mis· 
terio irá desdé San Isi· 
dro a la entrada de la 
Plaza de Toros. 

, LA CABALGATA 
>PRINCIPAL 

A la ·concentración de 
los Reyes Magos en la 
Puerta de Madrid se uni· 
rá la banda de música 
del C.I.R. y se pondrá 
en marcha esta cabalea· 
ta haeia la plaza de Cer· 
vantes por la calle del 
Geperalísimo, . haciendo 
lo mismo, pero por la 

· calle Libreros, la otra 
cabalgata. del Misterio 
que saldrá _de la plaza de 
toros con la banda de 

. Ramón y .sus mucha· 
chos. 

ANTORCHAS Y BEN· 
··GALAS 

En la plaza de Cervan· 
te$ se habrá montado un 
estrado especial frente a _ 
las ruinas de Santa Ma· 
ria. 200 muchachos reci· 
birán a la cabalg~ta con 
antorchas y benplu. , 

' 
Los Reyes serán talud•· 
dos por la población y 

·en el estrado actuarán 
afi!'Ílpaciones de las .ha· 
madas con los. ~adicio
nales villancicos. 1 

. Tras este espe~ticulo1 '· la Cabalgata se· pondrá 
en marcha por la calza· 
da del Circulo ile Con· 
tribuyentes y por la ca· 
lle Generalísimo se diri· 
girá ·a ·la Plaza de los 
Santos Niños y La Rica. 
Allí, los Reyes tomaran 
sus helicópteros para re
tomar a Oriente, nos di· · 
ce el Sr. Calleja, .y ya ve· 
remos, agrega,' si pueden 

· hacer algo en el asunto 
del precio del petróleo. 

OTROS DETALLES 
DE LAS FIESTAS · 

. · Fmahnente podemos 
decir que en la DlaZa de 

. lienantes, junto al 
• _quiosco de la música, 1e 
· instaluá un buzón ei· 
gantesco para recoger la 
correspondencia· diri¡ida 
a los Magos. · 

Por otra parte se 
anuncia que una compa
ñia de teátro infantil 
efectuará· tres presenta· 
ciones, con este progra
ma: 

Día 1 de enero, colegio 
Lope de Vega, a las 5 de 
la tarde. Día 2, en el ci· 
ne Benidorm, a las once 
y media de la mañana. 
Día 6, en el Teatro Sa
lón Cerv1D:tes a las 12. 

En las tres ocasiones se 
pondrá en escena la pie· 
za "El Raterillo". La en· 
trada será mediante invi· 
tacion~ que los cliicos 
deben solicitar previa· 
ment.e en sus barriadas. 

V.P. 

. . . 

'-'El Cardenal fue· el primer rebelde de su universidad .. ·." 

ganza y el placer; si hace de la falta de educa
ción, · de la incapacidad para la convivencia y 

. el respeto, una religión, un rito; si, .sucio de so
lemnidad, pretende desde la incompetencia, la 
pereza o el vicio, cambiar lo que puede es_torbar 
sus siestas, no ·sus sueños, que no tiene; si, falto 
de tesón y de talento, bosteza tópicos sin cuen- . 
to; si "contesta" porque sí una actitud sin des" 
cender al contenido; si niega el valor de la expe
riencia sencillamente porque no le alcanza; si no 
sabe sembrar y esperar, quiere la cosecha a 
cuenta ... Entonces dejad la Universida4 al tumo 
de miltwros ... 

Al mi$mo tumo que si os faltase la difícü figu• 
ro del maestro tenso, que ama al discipulo des
de una autoridad orutiltiosa Y se mejora en él 

I 

dando continuidad con el ejemplo que inspira 
a 1JOluntada vírgena. para lof1'01' el hombre 
uno, múltiple y co~lejo, racional, emocional 
y emocionante; el"único ser que sabe su historia 
y que, con ella y su talento, enriquece cada día 
su aventura temporal y· se etem~. Ya sé •.. 
-diría- que en VIU!$tros tiempos uto suena a 
música celestial ... Sin embarro, eso es educar: 

· · poner música y rima a cada afán, hacer con · la 
geometría un pent/Jlirama. un jardín con los . 
colores del espectro y ~r del movimiento · 

· vibratorio una palabra. 

La empraa -que se avecina es durri., como las · 
que gustaba afrontar el Cardenal. Habrá que pe
dir a Dios para Jiménez-- de Cilnerot una Comi-

(viene de la página anterior) 

sión de servicio dude el Cielo, para que ve""4 a 
ejercer según uno puede imaginarle a través de 
su asendereada vida de rebelde oficial de cortes 
y archidiócesis y a través del retrato que ador,na . · 
nuestra sala de juntas en la Facultad de Quími~ 
cas. Id a verlo. · 

Ahora, al salir, escuchad en el recuerdo de la 
Historia la campana grande y las nue~ rptundlll. 
aldabadas que esta vez no suenan a cerrar sino a 
abrir de par en par el Colegio y la Ciudad a la 
nueva Universidad del Cardenal. Ese es, qu~ri· 
dos amigos, el significado de la medalla que 
habéis recibido y que, con vuestro penniso, 
agradezco a Alcalá en la persona tÜ 1u alcalde. 

Alcalá. Nouiembre·de 1976 



CIUDA·o DEPORTIVA 
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QFBTACION Y DESARROLLO DEL PROYECTO. LA IDEA SURGIQ EN LOS AÑOS 1969 Y 1970 

El financiamiento 
se lo reparten 
la·D.N.D., . 
la Diputación_ 
y el Ayuntamiento 

El tema de la Ciudad Deportiva 
comienza a ser inquietud municipal 
entre los años 1969 y 1970, y es en· 
tonces cuando se realizan los prime· 
ros estudios para compra de los te· 
trenos. 

Se aprobó inicialmente la constru
cción del pabellón polideportivo en 
un terreno de 12.000 m. cuadrados. 
cedido gratuitamente, como zona 
deportiva por "El Val, S.A.". La D. 
N. D. hizo entonces una primera y 
pequeña aportación. 

EL ANTEPROYECTO GENERAL 

En 1971 se compraron los 'terre
nos y se llegó a un compromiso cc.n 
la S.D. Alcalá, lográndose una su· 
perficie total, incluída la patcela 
destinada al pabellón polideportivo, 
de unas diecisiete hectáreas. 

Se realiza un anteproyecto gene· 
ral de la Ciudad Deportiva que se 
refleja en la maqueta existente en el 
Ayuntamiento. Y poco deSPués. a 

50 x 21m., otra de enseñanza de 
ts·x 8 m. y un edificio de vestua· 
rios; todo ello por un presupuesto 
de 8.619.430.32 pesetas. 

Y ya se fijan los objetivos para 
1972: dotar de graderíos al campo 
de fútbol de hierba, construir una 
parte de los vestuarios del club so
cial así como dos pistas de tenis 
con una inversión parecida a la del 
año anterior: 8.289.502.24 oesetas. 

Un detalle, con uno de 101 campos de fútbol y las pistas de atletismo. 
Las edificaciones del paseo del Val, al fondo. 

tr111es ae 1a UelegaciOn provincial, 
se establecen los primeros contactos 
sólidos con la D.N.D. y la Diputa· 
ci6n provincial. Se fija un plazo de 
cinco años para construir toda la 
Ciudad Deportiva y se determina un 
financiamiento a pllrtes iguales, 
exactamente: Delegación Nacional 
de Deportes, 33 por cien; Diputa· 
ci6n provincial, 33 por cien, y 
Ayuntamiento, 34 por cien. 

LAS PRIMERAS REALIZACIO
NES 

Las obras a realizar en el año 
1971 son: una piscina olímpica de 

UNA ENGORROSA TRAMITA
CION 

Se presenta entonces un problema 
con el que no se podía contar en 
principio. Cualquier trabajo debía 
comenzar por una propuesta que 
elaboraba el Ayuntamiento y era re
mitida a la Delegación provincial. Y 
una vez que la propuesta era apro
bada, el Ayuntamiento redactaba el 
proyecto técnico, lo aprobaba a su 
vez y volvía a enviarlo a la Delega· 
ciór provincial para obtener la 
aprobación técnica y económica, 
tras la cual podía el Ayuntamiento 
sacar las obras a concurso. 

Sucedía que el trámite consumía 
demasiado tiempo. Y en consecuen
cia, desde que el Ayuntamiento re
dactaba el primer proyecto ·hastd 
que podi'a sacar a concurso las 
obras se producía un desfase en los 
costos, causa de que el concurso 
quedase desierto. 

En 1972, para que no se paraliza
se la obra, el Ayuntamiento desglo· 
só del proyecto los graderíos del 
campo de fútbol de hierba y sacó a 
concurso y adjudicó la obra, que
dando a la espera de que la Delega
ción provincial de Deportes comu
nicase la aprobación correspondien· 
te. Pero cuando fue comunicada se 
sacó a subasta y quedó desierta. En
tonces se actualizaron los precios y 
se adjudicó a "Hu arte y Cia." que 
en 1975 se quedaría con el total de 
la obra. 

LAS OBRAS DESDE 1973 

Con un presupuesto de 
10.666.032.98 pesetas en 1973 se 
construyeron un campo de fútbol y 
una pista de atletismo de pavimento 
bituminado. 

Además, aparte de esa actuación 
conjunta con la D.N .D. y la Diputa
ción, el Ayuntamiento promovió a 
sus expensas la construcción de 
otro campo de fútbol duro y dos 
graderíos con capacidad para 1.400 
espectadores. Y en el mismo tiempo 
-dentro del año 73- se realizaron 

Con el bello paisaje de los ce
rros al fondo de la imagen, he 
aquí una perspectiva general de 
la Ciudad Deportiva, en la que 
se aprecia perfectamente su 
enorme amplitud que la con
vierte en la más gránde de Es
pai'la. 

En primer término, la Casa de 
la Juventud. 

otras obras complementarias tales 
como los aseos del campo de fútbol 
de hierba, mejoras en el alcantarilla
do, iluminación del campo de hier· 
ba, vivienda para el guarda de lazo· 
na de piscinas, etcétera. · 

EL POLIDEPORTIVO CUBIERTO 

Dispone de una cancha de 42 x 
22m. de pavimento sintético, apto 
para la practica de todos los depor· 
tes en sala (Balonmano, baloncesto; 
boleivol, tenis, boxeo, etc.). grade
ríos para 1200 espectadores, cuatro 
vestuarios para equipos y dos para 
árbitros. Su presupuesto ascendió a 
unos 24.000.000 de pesetas. 

Estado de las obras en el ya avanzado Club Social, próximo al Henares 
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·L· e· d d D . tº Detalle sobr~ sus ªIJ!Plias a tu a . epor iva y modernas 1nstalac1ones 
UNOS CUATRO MIL DEPORTISTAS ·PODRAN UTILIZARLAS SIMULTANEAMENTE 

La construcción por reducidas fases de una 
obra de la envergadura de la de la Ciudad De
portiva, que probablemente es hoy la más gran
de de España, supone múltiples problemas, tales 
como: 

a).- El criterio selectivo de la D.N.D. en rela
ción con las obras que considera subvenciona
bles. Y así sucede con una partida tan necesaria 
como la destinada al c'erramiento exterior de las 
instalaciones, que no puede ejecutarse con los 
recursos de los convenios. 

b) .- El pequeño presupuesto disponible para 
cada anualidad obliga al fraccionamiento de la 
ejecución de obras, que lógicamente deben rea
l izarse en un solo proyecto. Tal, el Club Social 
y los 1.600 metros cuadrados de los vestuarios 
generales, o el cerramiento antes citado, o todas 
las obras de infraestructura. 

c).- Problemas de desfase por la construcción 
de unas ·determinadas instalaciones sin tener 
realizados los vestuarios o viceversa. 

El análisis de todos estos problemas llevó a la 
Comisión de Cónstrucciones Deportivas forma
da por los concejales señores Carrasco, Calleja, 
Otero y Fernández Huerta al convecimiento de 
que se hacía necesario realizar las obras de la 
Ciudad Deportiva de una sola vez, aunque hu
biera de recurrirse al crédito de un banco esta
tal. 

. EN LAS OBRAS'SE MEJORO EL PROYECTO 

El proyecto se realizó manteniendo en líneas 
generales el anteproyecto inicial con las.modifi
caciones que se consideraron convenientes. Pero 
a la vista de los estudios geotécnicos y de. la ex
periencia acumulada en las actuaciones de 1.os 
años precedentes fue necesario proyectar u'ña 
!11ejo.ra importante del-terreno. 

En líneas generales, el proyecto es el siguiente: 

Disposición de las diversas instalaciones agru
·padas en función de . las prácticas deportivas, 
formando núcleos independientes dentro del 

.· conjunto, con u11 punto de conexión común 
que es el edificio "Club Social" y vestuarios ge
nerales de toda la Ciudad Deportiva. 

La organización general venía condicionada 
por la existencia del campo de fútbol de hierba 
que divide el polígono en dos zonas: una, la 
más pequeña, donde se ahn situado las piscinas 
que por sus condiciones especiales f_unciona co
mo un núcleo independiente; y otra zona, ma
yor, donde se di~pusieron las restantes instala
ciones y que, en relación con 'el anteproyecto 
inicial disponía de menos superficie de terreno 
al haberse segregado 12.000 metros cuadrados 
para zona verde a nivel de parque de barrio y 
los terrenos que ocupa la Casa de la JUventud, 
cuyas obras están casi .ter~inadas. 

EL AREA DE LAS PISCINAS 

La zona destinada a natación tiene una super~ 
fl icie_ superior a las dos hectáreas y dispone de 
as sigui .. n ...... instalaciones: 

-Piscina ol fmpica de 50 x 2;.., .... con profUn-
didad de 1,80 a.2,30 m. 

-Piscina de 50 x 21 m. para no nadadores. 
-Tres pisinas de 20 x 10 m. para aprendizaje. 
-Piscina de 16 x 8 m. para enseñanza. 
-Edificio de vestuarios 
-Bar. 

El total ofrece una superficie de agua.de 2.828 
metros cuadrados y un volumen de 5.054 me-
tros cúbicos. · 

OTROS DEPORTES 

El núcleo de tenis está formado por 18 pistas 
de pavimento sintético y una central para con
cursos de tierra batida, con graderío para 250 
espectadores. · 

De pelota, adosado a la pista central de con
curso se encuentra el frontón de 50 x 10 m. con · 
graderíos para 250 espectadores. 

Baloncesto: dispone de cuatro pistas de pavi
mento sintético. 

Deportes en sala: balonmano, voleybol, pati
nes.etc. 

Seis pistas polideportivas, cuatro con pavimen
to sintético y dos con pavimento especial par.a 
patinaje. 

Ciclismo: se construye una pista con pavimen
to de aglomerado asfáltico sobre firme de hor
migón, con una cuerda ~e 400 metros. 

Fútbol: un campo de hierba y dos duros. 

Atletismo: una pista de 400 metros de cuerda 
con seis calles, de pavimento bituminoso y con 
todas las instalaciones necesarias para saltos, 
lanzamientos, etc. 

Dos vistas de uno de los más im
portantes grupos de las instalacio
nes deportivas en construcción: el 
frontón y la pista central de tenis. 

CLUB SOCIAL 

Es un edificio de. dos plantas, con un ala de 
una sola planta y orientación preferente norte
s1.1.' v que cumple con las siguientes necesidades 

Club de Ajedter. · 
Club y Almacén de t'rrosüi~mo 
Vestuarios generales para señorº" v caballeros 
Cafetería - Bar 
Restaurante 
Vivienda para el conserje 

DETALLE DE LOS VESTUARIOS 

'Los vestuarios generales se proyectan de dos 
tipos en función de su utilización; es decir, en 
una zona se crea un amplio vestuario colectivo 
dotado de taquillas individuales y en otra zona 
vam los vestuarios para equipos. Para el prime
ro se supone que los usuarios lo utilizan con 

-una frecuencia indl!l:erminada y como practi
cantes de cualquier deporte, tanto individual 
como colectivo. Por esta causa se ha proyectado 
un vestuario con mucha amplitud, de forma que 
estimado un número máximo de uso de las ins
talaciones -500 deportistas en un momento 
punta- exista la posibilidad de que se concen
tre un número mucho mayor de deportistas, to
dos los cuales deberán tener sus correspondieh
tes taquillas para guardar su ropa y los artículos 
deportivos. 

En cuanto a' los vestuarios para equipos, de 
utilización preferente por deportistas cuyo de
porte tenga que practicarsé en equipo y tam
bién para ·f)osible utilización de grupos escola
res, tieneri una amplitud para quince personas 
cada uno, disponiéndose en los mismos jaulas 
guardarropas que permiten .una utilización mA· 
xima de cuatro equipos simultáneamente. 

La capacidad total de vestuarios es la siguiente 

1 masculino, colectivo, con 700 taquillas 
8 masculinos, equipos, para 480 personas 
1 femenino, colectivo, con 500 taquillas 
6 femeninos, equipos, para 360 personas 

DETALLES DEL CLUB SOCIAL, 

CLUB DE AJEDREZ. Se sitúa en la planta 
alta, junto a la zona de estar de la cafetería-bar. 

CLUB DE PI RAGUAS, Dispone de un alma
cén al fondo del ala de una sola planta, muy 
próximo a la zona del Henares, junto a la présa. 

BAR-CAFETERIA Y RESTAURANTE. En 
planta alta, con amplias superficies cerradas a
cristaladas y accesos a las terrazas solanas . 
. GIMNASIO. Adosado al pabellón polideporti
vo, cuenta con una superficie de 30 x 19 m. pa
ra la práctica de todas las disciplinas. Dispone 
de un pequ,eño graderío para unos 200 especta· 
dores. Lo$ vestuarios son los mismos que los del 
pabellón polideportivo. . 

JUDO. La instalación ocupa una superficie de 
150 metros cuadrados, suficientes para la prk
tica de esta disciplina. 

SAUNA. Se ha considerado ndcesaria esta ins
talación como compleml!nto de toda la práctica 
deportiva en el gimnasio. 

CAPACIDAD DE UTILIZACION 

Las posibilidades de esta ciudad deportiva sOll 
decididamente espléndidas. Así, calculando una 
utilización simultánea de sus instalaciones, la 
Ciudad Deportiva podrá prestar servicio a unos 
3.500 6 4.000 deportistas. Si esto lo multipli
camos por los horarios posibles, es indudable 
que Alcalá de Henares va a tener la ciudad de
portiva que necesitaba y que cubre sus necesi
dades actuales y futuras con un buen margen de 
espacio y tiempo. 

LA FECHA DI: INAUGURACION 

Se está trabajando a todo ritmo en la Ciudad 
Deportiva y en cuanto se visitan las obras se 
ve que están muy adelantadas, pero se ve tam
bién que la Ciudad Deportiva es enorme y que 
es imposible fijar por ahora la fecha de inaugu
ración. No obstante, a finales de la primavera 
o principios del verano pensamos que todi:> esta
rá en marcha. Este es, al menos. el propósito 
municipal y lo que conviene a la compaflía 
constructora. 



Es una finca mayor 
que el Parque actual 

SE GESTIONA LA 
DEVOLUCION DEL 

''CAÑO GORDO" 

El día 15 de diciembre· 
se celebró. una reunión 
1:ptre don José María Be- · 
nedicto, delegado múni
cipal de Pcirques y Jardi
nes, y don Pedro Gro.je
da, Director General del 
CBIDA (Centro Regio
nal de investigación y 
Desan-oUo del Ministerio 
de Agricultura). 

El motivo de la reunión 
era investltar ·cuál era la 
1ituación del expediente 
Iniciado pal'a la devolu
ción al municipio com
plutenae de los terrenos 
den()mlnados ~l "Caño 
Gordo", con una super
ficie · de seis hectáreas, 
quinc!! ·áreas y veinticin
co centiáreas; que f'ueron 
cedidos al Ministerio de 
Agricultura err 1911 para 
la inltalación de un cen
tro de investigación agra-
ria. . 

'Según parece, es casi se
tura su devolución, pues 
el informe confeccionado 
para entregar al Ministro 

· es tot.almente favorable: 
La petición de Alcalá se 
apoya en que la zona en 
que se encuentra este te
rreno, en la carretera de 
Meco, es idónea para la 

. plalÍtación de un gran 
parque público. Grande 
puesto que superaría la 
extensión al actualmente 

·· existente ·(O'Donnell). 
Inútil es ponderar la ur
gencia de ·su instalación 
dada leí.penuria de zona1 
verdes y las dificultada 
para sue emplazamiento 
en que se encuentra a
quella zona. 

Técnicamente hoy tam
bién razones de peso, ya 
que esas seis hectáreas de 
superficie no signi'{ican 
prácticamente nada pa. 
ra la1 fines de investiga
ción al estar. ubicada a
quí también la finca ex
perlmen/a1.JI de investiga
ción "El Encín ", que, 
con sus setecientas hec
táreas, es el centro de 
iniJeBtigación agrícola 
más grande de España y 
podría ,absorber sin nin· 
gún problema las funcio
nes del pequeño centro 
de lo canetera de Mr.t». 

2.000 p AR TICIP ANTESihtoc 
DE TODO EL . MUNDO. J 

* 

El primer concur5o uciudad de Alcalá. de Henares" 
pará·radioaficio.nados ha result.ado .un éxito 

Ha sido un •xlto al primer 
conoürso Cervantas clpdad de 
Alcalj de Henares. "PARARA· 
DIOAFICIONADOS". • 

Ef primer. premio otorgado 
d• Figura de Oro da Don Qul-
1o1e de 34 ctms. da altura tu• 
• Madrid a SANTOS YEBE
NES MUIQOZ (EA4CR) por lo
grar mjs de stlsclen_tos puntos. 

El segundo lugar. fueron tres 
medallas de' Plaza con al busto 

. de Cervantes en relieve, que • 
otorgaron a JESUS PEREZ da 
Madrid (EA4PB), RAFAEL 
SANCHEZ de Melllla 
(E~9FD) y FEDERICO CA· 
RRATO de ·Brasll. (PY4KL). 

El tareero, medallas de Bron
ca .. aslgniron de la slgulantl 

. manera: ·EDUARQO GARCIA, 
CORDOBA (EA7QF), .LES 
HAMI L TON de Escocia 
(GM31TN), RAUL · XAMBRE, 
de Portugal (CTl-FJ), LUIS 
CAISSOTTI, de l. de Madelra 
(CT3BA)", · TEOOQ~O GON
ZALEZ de Sta. Cruz de Tene
rtf9 (EASMF), JOS~.MEOINA, 
de Melllla (EA9Fl=t) y BARTO
LOME PllQA, de Palma.de M~ 
Horca (EA6BO). 

J'ambl6n se otorgaron 60 . DI· 
>lomas a los RAOIOAFICIO
llAOOS que obtuvieron la pun
uaclón exigida que conslstfan 

en 150 puntos pan ESPAIQA, 

El aeífor Mu/fo~ tk PablOI recoge 1u trofeo. Una excelente 
lúa la cluan'olla-ta por loa radioaficionados complutenses en 

· las fiesta. ceroantin• tk octubre: -

. ~· .. 
PORTUGAL, . P'R~NCIA E 
ITALIA, el ruto de Europa y 
Amlirlca 75 puntos y el resto 
del globo terrjqueo 30 puntos. 
Considerando que Alcalj de 
Henares otorgaba 1 O puntos 
'por cada contacto y Valladolid, 
Valencia,. Cord,oba, Barcelona, 
Sevilla, Toledo, Madrid, Clu
dad·RHI y el tlinnlno de C1rt1-
gen1; un punto ya que astaa 
eludidas otorgaban puntos por 

•r 1ugares por aonae paso o 
astuwe '"Cerw•tes". 

De los 2000 contactos antn 
mencionados se mandaron a 
cada respectivo, una tarjeta es-. 
pecial conmemorativa de "Cer· 
vantes" de las cuales se están 
recibiendo sin aun t.¡¡wr llega
do a la totalidad de las ll!Spues-· 
tas. 

Los premios rueron' en1r1911-
dos en el Paraninfo dé la Uni· 

versldad por el Pres1a•nm ele la 
Unión de Radloaflclonados Es
palloles, Juan Je>H Garcfa. Ca· 
Hes (EA4QF). · 

En Alcalj de Henares pa!11cl• 
paron las cinco erri1soras exls
tllntes que fueron .. las' slgulen• 
tlls: (EA4URE) Luis Miguel da 
Pablosi (E~4CF) Fellx Gon.ú· 
laz Pareja (EA41J) Jos4 Alvarq 
Pérez; (EA4NN) Juan ~jnctiez 
Morilla; (EA4QR) Tomú Vú· 
quez Chiscan!). 

El concurso 9!'1 SI fU,e un gran 
bito. · 

Y . en el ara obllptotto co
municar con la Ciudad nabl de 
Miguel de Cervantlls. 

El concurso que se desarrolló 
uctlfactorlamente dando cct
mlenzo el 1 de Mayo a las 
00,00 horas GMT, y finalizan· 
do el 31 del mismo a las 24.00 
horas GMT, se hizo un poco 
largo e1t lo cual el próximo 
concurso se realizar' del 15 de 
Abril a las 00,00 horas GMT a 
las 24,00. hotas GMT del SO del 
mismo. 

Confiemos en al •xlto del 
próximo concurso tanto como 
el que se ha desarrollado o mú. 

Et. DELEGADO LOCAL.· 
L.M. Mulloz de PablOI. 

EMRV. 

Un grupo 1imbólico: ~usas. Y los hombres del éter posan paro el fotógrafo en la serena noche otoñal de la vieja Compluto. 
El escenario, inconfundible: uno de los patiot de la Univen;idad de Cisneroa. . · · • 



Notict~ de un tema NO HAY DEFJCIT con p_alpitant~ . interés · · · 

DE PLAZAS ESCOLARES 

En un Claro y enérgico in· 
forme elaborado por la Co· 
misión municipal de Cultura 
·Asela Sanz· y la Delegación 
de Enseñanza del Ayunta
miento ~Rosario Fernández 
Dovermans- la Corporación 
municipal debió salir al paso 
de un trabajo oeriodístico 
firmado por Bel Carrasco y 
Angeles García. Se rectifica
ban una serie de errores de 
bulto y de afirmaciones gra
tuítas que ponían las cosas 
.én su lugar. 

Ciertamente, es grato .que 
el tema de la educación y la 
enseñanza figure en la cúspi
de de las preocupaciones co
lectivas. Esta es una con· 
quista a la que no debemos 
renunciar. Pero por ello mis· 
mo debe procederse en los 
límites de uná objetividad 
que no ponga sombras de 
duda ni abandono allí don· 
de precisamente ha brillado 
la dedicación y el esfuerzo. 

LA PREOCUPACION MU
NICIPAL 

Pueden no haberse alean· 
zado siempre todos los obje
t.ivos y pueden no haberse 
·1ogrado en el tiempo desea· 
ble. Pero éste es, de alguna 
manera, el sígno que persi
gue a todas las empresas de 
envergadura y que corres· 
ponde en cierto modo a las 
aceleraciones que ocasione 
nuestro tiempo y que, en 
una ciudad como la nuestra. 

Ofrecemos dos notas gráficas de una.reciente visita efectuada a· un colefio nacional por el 
Alcalde .y miembros de la Corporación. Además del señor Sancho Thome aparecen la presi
dente, de la Comisión de Cultura d!'ña As_!11a Sanz, la df!legada de Enseñanza doña Rosario 
Femandez Dovermans, y los conce¡ales senores Bello Marquez y Benedicto Barco así como 
el arquitecto municipal don José María Málaga y algunos profesores con los' alumn011. 

donde et crecimiento ha des
bordado todas las previsio
nes. No obstante, el trabajo 
realizado ha · podido brillar 
finalmente con la elocuencia 

irrebatible de los hechos. 

EN ALCALA NO HA Y DE· 
FICIT DE PLAZAS ESCO· 
LARES. Y esto es conse· 

cuencia del esfuerzo llevado 
a cabo por la Comisión de 
Cultura y la Delegación de 
Enseñanza municipales, cu
vas resoonsables -ACPIR 

Sanz Herranz y Rosal'io Fer
nández Dovermans· fueron 
justamente f~licitadas ·en su 
día por el Pleno de la Cor· 
poración. 



EL ''DESINFORMADO" 
INFORME 

El pretendido informe a 
que nos referimos no hizo 
otra cosa que acumular ine
xactitudes y hasta contenía 
especies injuríosas de abso
luta mala fé. Era falso en 
cuanto empezaba afirmando 
que· nuestra ciudad .cuenta 
con -siete colegios naciona
les, cuando en realidad dis
pone d~ quince. · Y a partir 
de esos datos iba acumulan· 
do errores claramente dema
gógicos, pues pretendía acu
sar a la política municipal 
de enseñanza de una préfe
rencia por la enseñanza uni
versitaria, . que nunca ha 
existido, aunque la Corpora
ción ·acepta plenamente su 
responsabilidad en el afán 
de devolver a la ciudad -su 
rango universitario. 

· La rectificación publicada 
el 14 de noviembre por el 
diario "EL PAIS", donde 
habian aparecido los traba
jos de Bel Carrasco y Ange
les Garc(a dejó las cosas en 
su lugar, aunque algunas de 
las afirmaciones vertidas 
eran de tal gravedad que -es
tuvieron a punto de provo
car reacciones legales. Tal la 
desdichada invención de que 
la puesta en servicio para la 
Universidiid Complutense 
del Colegio de Mínimos de 
_Santá Ana tenía alguna rela· 
ción con la existencia de un 
establ~imiento . -bar, por 
mas señas· de un concejal. 
Por supuesto, ningún conce
jal tiene negocios de ese tipo 
ni el infundio ha pasado 
nunca por la imaginación 
más calenturienta. 

LOS DATOS CIERTOS 

Superado; - creemos, este 
desfa~e cr(tico, las cosas se 
han situado en sus justos lí
mites. Y la situación de la 
enseñañza, sin deficjtt_ a 
plazas, es actualmente la que 
se describe en el cuadro ad· 
junto. (Ver página derecha). 

VISITAS A CENTROS DO-
CENTES 

En otro sentido, dentro de 
esa ijreocupación municipal 
por la educación, el Alcalde 
con la presidente de la Co
misión municipal de Cultu
ra, delegada de Enseñanza 
y otros miembros de la mis
ma ha iniciado una serie: de 
visitas a los Centros de En- . 
señanza. Se pretende con 
ello conocer con toda proxi
midad los problemas de la 
educación y sostenér ese es
p fritu de preocupación que, 
injustamente desconocido, 
hui.d.oJ.pstenid9 con_ dedi
cación y esfuerzo en todo 
momento. 

V.P. 

LA ·REALIDAD DE LAS PLAZAS ESCOLARES 

Colegios nacion-1es 
Totales ...... .' ... . .... . 

Antonio de Nebrija· .................•....... . 
Cardenal Cisneros ......... ; ............... . 
Miguel de Cervantes ... . ..............•...... 
Daoiz y Velarde ., .. .................•....... 
Doctora <:fe Alcalá ............ · . · ............ . 
Historiador Portilla ......... ·. · . . : ............ . 
El Juncal (prefabricados) ......... · ........... . 
Ntra. Sra. del Val. ... . .............. - . 

1 
•••••• : 

San Diego de Alcalá. · ....................... . 
Reyes Católicos ........................... . 
Infanta Catalina ..............•......... ; .. · 
Emperador Fernando (nuevo) .....•............ 
San Asturio (C. de la Juventud) ................• 
Daoiz y Velarde (ampliación) ............ : ..... . 
Antonio de Nebrija (ampliación) ............... . 

Totales .............. : ... . 

l 

Unidades 

190 
20 
16 
15 
12 
16 
10 
8 

27 
8 

20 
18 
16 
·8 
18 
8 

220 

Alumnos Profesores 

6.941 190 
915 21 
670 17 
663 15 
500 12 
585 17 

·490 10 
302 8 
978 27 
319 a· 
800 20 
720 18 
640 16 
320 '.8 
720 18 
320 8 

8.942 223 

\ Colegios priv~dos subvencionados 
Unidades Alumnos Profesores 

Caiasanz (Escolapias) ................... . 
Escuetas Pías .................... ; : . . .... . 
Filipen.ses ...•.. . .............. .. . '. ....... . 

. L~pe de Vega .. . ......................... · .. 
Minerva ................................ . 
Adoratrices . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . ~ .. 
San Felipe Neri ...........................•. 
Lux.. .. i.. • ••••••••••••• •••• • ••• ' •• • •••• •• •• 

Ntra. Sra. de la Salud . . ...... · .............. . . 
San Ignacio de Loyola. ... '. ....... ; .... · ...... . 
San Isidro .................... ........... . 
CEP .................................. . 
Santo Tomás de Aqui110 ..................... . 
Santa María del Parr:al .. : ................... . 
Santo Cristo de la Vega ...................... . 
San José de Calasanz ........... : .. · .......... . 

··, 

Colegios privados 
Fonseca .......... : ................. , ... . 
San Lui~ ............................... . 
va·11e lnclán ................. · ............. . 
San Saturio ~ . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ...... . 
Alfonso X . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ... . 
San Gabriel ........ · .... -................. . 
Lux (Camino de Meco) ............... : ...... . 
Ntra. Sra. del Pilar ......................... . 

Totales ......... ;. .......•.. 

Resumen: 
Colegios nacionales ......... , ............... . 
Colegios privados subvencionados ............... . 
Colegios privados no subvencionados ............. -. 

Totales ................... . 

17 . 722 17 
18 750 18 
16 640 16 
24 1.000 24 
16 655 16 
8 385 8 
(\ 331 9 

tu 35 10 
8 ? 8 
8 326 8 
8 368 8 
8 344 8 

12 472 12 
9 321 9 . 
8 360 8 

11 515 11 

Unidades Alumnos Profesores 

5 148 ·6 . 
4 164 4 
8 ' ·104 9 
3 155 3 
9 280 10 

16 678 34 
1 40 1 
2 85 2 

48 1.634 69 

Unidades Alumnos Profesores 

220 8.942 223 
190 6'.941 190 
48 1.634 69 

461 17.527 482 



REESTRUCTURADA [is de Noviembre 1 
LA ·CORPORACION MUNICIPAL . . 

En vlsb de que Ul' grupo de concejales -celebró 
una reunión y trató en ella de la convl:llniencia 
de llevar a cabo una '"structuración de la Cor· 
poraclón utilizando determinada nueva modal!· 
dad para la designación de los' cargos dentro de 
la propia Corporación, todos los componentes 
de la "'lsma fueron citados potel Alcalde,qulen 
les hizo saber que, de momento, y de acuerdo 
con las normas legales en vigor, no era posible 
acceder a las propuestas que, a1 ·margen de las 
mlsmas1 se hubieran ac:ord.to. 

Como consecuencl~ de ello, la alcaldía anun· 
ció que iba a proceder i.una reestructuración de 
la composición del Ayuntamiento y en vista de 
ello varios 5eflores concejales pusieron sus car· · 
gos ·a dlspÓsiclón de la misma. , 

Al realiz•r esta reestructuración de la Corpora· 
clón, 11 Alcaldía expresó el agradecimiento a los 
componentes del la misma; tanto por la labor 
realizada hasta a'hora como por las -facilidades . 
que se le han dado para que sea posible la nueva 
composición, la cual no queda limitada a meros 
cambios o sustituciones, sino que Je espera sirva · 
para Impulsar la gestión municipal que, con la 
comprensión y la colaboración de todos, debe 
estimular la consecucton de los fines que al 
me~or servido de 1, comunidad Importan. 

Y en el pleno celebrado en el día de hoy se 
han d1do a conocer oficialmente ·los nombra· 
mlentos efectuados, ya conocidos, y se ha pro
puesto la constitución de las comisiones lnfor· 
.m1tivas y lá adjudle;aclón de delegaciones en la 
forma que 11 final se Indica. 

NOMBRAMIENTOS DE TENIENTES DE ALCALDE Y CONCEJALES DFJ.EGADOS 
. 'EN LA SESION PLENARIA EXTRAORDINARIA DE LA FECHA. 

Primero., Distrito (AYUNTAMIENTO): 
Segundo., Distrito (REYES CATOLICOS): 

Doña Aséla.Sanz Herranz. 
·.D. Feo. Manuel Otero Yústos. 

Tercero.,,Distrito (STA. MARIA LA RICA): D. Enrique Moya de Lucas 
Cuarto., Distrito (UNIVERSIDAD): 
Quinto;, Distrito (SANTIAGO): 

D. Anastasio Elices Puebla. 
D. Carlos Pérez Alonso. 

Sexto., Distrito (EL ANGEL): D. José Calleja Blasco. 

CONCEJALES DELEGADOS DE SERVICIOS 

Junta Municipal de Ensefianza: 
Servicio de Aguas: 
Parques y Jardines: 
Circulac:!ión y Tráfico: 
Servicio de Alumbrado: 

Doña Rosario Femández Dovermans. 
Don José Gómez-Imaz Mateo 

. Don José María Benedicto Barco. 
Don José Luis Blanco Arandia. 

Don Zacarías Bello Márquez. 

NUEVAS DELEGACION~ DE SERVICIOS· Y NOMBRAMIENTOS· DE CONCEIA· 
LES PARA LOS MISMOS . 

Patrimonio: . 
Turismo: 
Matadero: 
Cementerio: 
Gobierno Interior: 
Relaciones Públicas y Protocolo: 

D. Juan Muñoz de Pablos. 
D. Abel Cádiz Ruiz. 

D. Luis Carrasco Hervás. 
. D. Vicente Femández Huerta. 

·D. Andrés de la Oliva de Castro. 
i>. José Luis Femández Deza. 

COMISIONES INFORMATIVAS 

HACIENDA Y PATRIMONIO: Presidente: Doña Asela Sanz 
Herranz. V ocales: Sres. Muñoz de Paqlos y Oliva. 

. .~ 

CUL'I'URA Y TURISMO: Presidente: Doña Asela Sanz Herranz. 
·Vocales: Sres. Femández Dovermans y Cádiz. 

SANIDAD Y OBRAS SOCIAL~: Presidente": D. Anutuio ~¡. 
. ces Puebla. V ocales: Sres. Femández Deza. y Fernábdez Huerta. 

MAT.,\DERO·: Y M~CADO:. Presidente: D. Anutasio Elices 
Puebla: V ocales: Sres. Carrasco 'Hervás y Bello Márquez. .. . .. . 

URBANISMO: Presidente: D. Feo. Manuel Otero Yustos. Voca· .OBRAS MUNICIPALES: Presidente: D. Carlos Pérez Alonso. les: Sres. Blanco Arandia, Bello'Márquez y Gómez-Imaz. · Vocales: Sres. Benedicto Barco, Cádiz Ruiz, Carrasco· Hervís y 
· Gómez-tmaz. · 

DEPORTES Y CONSTRUCCIONES DEPORTIVAS: Presiden· 
·te: Don. Feo. ,Manuel Otero Yusto~. Vocales: Sres. Fernández 
Huerta y Gómez-Imaz. 

PERSONAL Y GOBIERNO INTERIOR: Presidenfe: D. José 
. Calleja Blasco. Vocales: Sres. Femández Dovermans y De la 
Oliva. 

POLICIA URBANA, -iNDUSJ'RIA Y SERVICIOS: Presidente: . 
D. Enrique Moya de Lucas. Vocales: Sres. Blanco Aran.día, Be· FF8TEJOS Y PROTOCOLO: Presidente: D. José Calleja Blasco. llo Márouez v Benedicto Barco. '" Y.ocales: Sres. Femández Deza y Muñoz de Pablos. ' · •· 


